



SUR LE NET



digital.union@sonapresse.com

L'actu du web

Par I.M'B

L'ÈRE DES SMARTPHONES PAR SATELLITES



Photo: DR

Alors que le déploiement de la 5G se poursuit dans le monde, une autre technologie fait ses débuts dans l'industrie des smartphones: la communication par satellites. Les satellites vont permettre de communiquer via texto, appels téléphoniques, ou même avec des données, lorsqu'on se trouve dans une zone non couverte par les réseaux mobiles traditionnels. La communication par satellite existe depuis longtemps. Cependant, actuellement, pour pouvoir se connecter à ces satellites, il est nécessaire d'acheter un équipement spécial. Ce qui va changer, c'est que bientôt, on pourra se connecter à ces satellites avec nos smartphones conventionnels, rapporte Presse-Citron.

L'AVION C919 EXPOSÉ AU CIFTIS



Photo: DR

Selon l'agence Xinhua, à la Foire internationale du commerce des services de Chine (CIFTIS), Pékin a exposé son nouvel avion, un modèle réduit de l'avion C919. Concurrent d'Airbus et de Boeing, le C919 chinois pourrait être commercialisé dès 2023. L'avionneur chinois Comac a annoncé avoir mené à bien tous les vols de certification de son nouveau monocouloir, conçu pour concurrencer l'A320neo d'Airbus et le 737 MAX de Boeing.

LYON: VILLE DES ENTREPRISES ROBUSTES

Alors que les créations d'entreprises ont stagné dans plusieurs communes, conséquence du Covid-19, d'autres ont vu l'implantation de nouvelles sociétés s'envoler de plus de 50 %. Idem sur le plan de l'emploi; selon la municipalité, leur nombre a fondu de 10 % ou augmenté de plus de 20 %. Même constat pour les défaillances d'entreprises. Le lieu d'implantation d'une société ou d'un commerce a ainsi pu jouer un rôle déterminant. Ce palmarès, établi par L'Entreprise-L'Expansion et Ellisphere, place la ville de Lyon en première place pour la quatrième année consécutive.

LE BUZZ DE LA SEMAINE

Emmanuel Ndzoma: une "grossesse miracle" et son entrée dans l'histoire

Serge A. MOUSSADJI
Libreville/Gabon

SON acte est désormais parodié, son nom devenu synonyme de ridicule. L'incompréhension et la colère prédominent dans les commentaires des internautes. Lui? C'est le pasteur Emmanuel Ndzoma. Son crime? Avoir "transféré" une grossesse de trois mois à une de ses fidèles. Depuis, la toile est en ébullition, partagée entre ceux qui croient à un miracle et ceux qui rient à l'escroquerie spirituelle. Et ces derniers sont plus nombreux.

"Il (Jésus) vous dit bien qu'il y aura de dangereux prophètes dans cette génération. Emmanuel Ndzoma est, en effet, un dangereux prophète. On doit interdire son ministère. Et on doit interdire la prolifération des églises de réveil. Et tous ceux qui croient en lui m'inquiètent", s'est emporté Otsouna. Pour Info Loango, il serait temps, comme l'a laissé entendre le précédent Facebookeur, que l'État mette un peu d'ordre



Photo: DR

Emmanuel Ndzoma, pasteur de l'Eglise synagogue du Gabon, est en garde en vue.

au sein de ces congrégations. "Ndzoma est un escroc, filou spirituel qui jongle avec les esprits désespérés. Ce pays n'a pas d'autorité compétente pour siffler la fin de récréation?". Le caricaturiste Ikapi fait aussi partie des incrédules. Sans passer par quatre chemins, il pousse un de ses personnages à formuler, en direction de Ndzoma, une requête totalement loufoque. "Pasteur, je veux des cheveux

sur ma calvitie. Maintenant!" Sans obtenir la moindre réponse. Dans ce concert d'indignations, très peu pensent à la dame à qui le pasteur aurait "transféré" cette grossesse de la discordie. Selon certains internautes, qui souhaitent qu'elle tienne bon, elle se cacherait, terrifiée par le battage médiatique. Son mari semblerait aussi prendre ses distances avec elle. Mais tout ceci reste des suppositions

puisqu'elle ne s'est toujours pas exprimée. Même s'il n'est pas évident qu'elle le fasse. Pour Geoffroy, toute cette histoire n'est qu'une pure diversion qui tient les Gabonais éloignés des problèmes plus réels. " Les mêmes, pour qui Jean-Rémy Yama se bat au point d'être arbitrairement incarcéré, sont silencieux sur sa situation, mais sont plus actifs sur le cas Ndzoma", se désole-t-il.

Humeurs

DANS LA TOURMENTE DU DOLLAR, LE CFA DÉPRÉCIÉ INQUIÈTE

I.M'B.
Libreville/Gabon

IL fallait s'y attendre: " un battement d'ailes de papillon en Amazonie peut créer des tsunamis en Océanie". Autrement dit, la guerre en Ukraine peut causer des désastres en Afrique. Presse en ligne et analystes abordant les questions de fond s'inquiètent des répercussions de cette crise sur la monnaie. Au 1er janvier 2022, le dollar valait 579 francs CFA; le 1er mars, il est passé à 589 francs CFA. Le 6 juillet, le CFA dégringole, à 640,1 francs pour 1 dollar, son niveau le plus faible depuis deux décennies. Le 22 juillet 2022, il fallait 654 francs CFA pour un dollar américain.

Hier, 2 septembre 2022, le CFA s'est déprécié à 655,50 francs CFA le dollar. Soit, pour rembourser en septembre 2022 une dette d'un

million de dollars contractée en janvier 2022, il vous faut 655 millions de francs CFA au lieu de 579 millions auparavant, soit 76 millions de plus. La crise en Ukraine et les ruptures sur la chaîne d'approvisionnement mondiale sont évoquées comme principales raisons de la chute de l'euro, face au dollar.

" L'une des conséquences est qu'on observe maintenant, une dévaluation de fait du franc CFA de plus de 10 % depuis janvier 2022", commente La Flamme.org. Et Jeune Afrique en ligne d'ajouter: " Cette dépréciation (du CFA, N.D.L.R.) historique s'accompagne d'une forte inflation, d'une possible récession, et d'un climat d'incertitude concernant les approvisionnements de certains produits".

Les marchés et les investisseurs sont inquiets. Et le cauchemar



Photo: DR

n'est pas fini car dans les prochains mois, le dollar ne va plus être la monnaie centrale des échanges. " Le président du Forum international des BRICS, Purnima Anand, a déclaré aux journalistes jeudi dernier que la Russie et l'Inde n'avaient plus besoin du dollar américain, car elles se sont tournées vers les monnaies nationales pour effectuer des règlements mutuels ", a affirmé The Standeford Journal.

Un mécanisme similaire de règlements mutuels en roubles et en yuan est en cours de développement par la Chine. Pour les pays exportateurs de matières premières (pétrole, or, gaz, cacao, coton), il s'agit d'une aubaine permettant d'accroître les revenus d'exportation. Mais les deux régions du CFA vont saigner comme jamais car importatrices de biens et services, et la zone euro, en proie à l'inflation, est un partenaire clé.